

CANCILLERÍA DEL ESTADO

Comunicación gubernamental

Peter Buri

Portavoz del Gobierno
Edificio del Gobierno, 5001 Aarau
Teléfono directo 062 835 12 03
Móvil 079 216 29 80
peter.buri@ag.ch
www.ag.ch/sk

16 de septiembre de 2022

COMUNICADO DE PRENSA

Escasez de electricidad y gas: el Consejo de Gobierno decide medidas para la administración cantonal

Medidas de ahorro energético en todos los edificios cantonales

A partir del 19 de septiembre de 2022, se aplicará un paquete de medidas en relación con la inminente escasez de electricidad y gas para reducir el consumo de energía en la administración cantonal y en los edificios de propiedad cantonal y aumentar la eficiencia energética. Entre otras cosas, esto incluye la reducción de la temperatura de la calefacción en los edificios cantonales en 3 grados. Además, se apagará la iluminación exterior y del edificio que no sea relevante para la seguridad, como la de las cerraduras. Actualmente se están elaborando planes de contingencia en el grupo de trabajo sobre seguridad del suministro, que podrían entrar en juego en caso de un sistema de cuotas o de cortes temporales de la red. El Consejo de Gobierno también ha decidido adherirse a la Alianza Nacional para el Ahorro de Energía (véase el recuadro).

El 14 de septiembre de 2022, el consejo de gobierno decidió varias medidas inmediatas para que la administración cantonal ahorre energía y aumente la eficiencia energética. Con ello, sigue las recomendaciones de la Alianza Nacional para el Ahorro de Energía, que invita al sector público a actuar como modelo. En caso necesario, se adaptarán a la evolución de la situación o a las futuras directrices/recomendaciones de la Confederación.

Las medidas decididas por el consejo de gobierno afectan a todos los inmuebles de propiedad cantonal, así como a los inmuebles e instalaciones alquilados por el cantón para uso

exclusivo. Las medidas inmediatas se aplicarán lo antes posible a partir del 19 de septiembre de 2022 y se aplicarán hasta nuevo aviso.

Cada kilovatio hora cuenta: El cantón energético de Argovia sirve de modelo

Las medidas decididas por el Consejo de Gobierno se aplican al nivel 1 (medidas de ahorro energético con efecto inmediato) definido por la Confederación para una situación de escasez de electricidad y gas. Todas las propiedades cantonales seguirán siendo accesibles y utilizables; sin embargo, los empleados y los visitantes tendrán que aceptar ciertas restricciones de comodidad. "Para el gobierno cantonal, es natural que el cantón energético de Argovia apoye la campaña de ahorro del gobierno federal "La energía es escasa". No lo desperdiciemos. No lo desperdiciemos.

Además, el cantón de Argovia se convertirá en miembro de la alianza de ahorro energético del gobierno federal", afirma el Dr. Markus Dieth, consejero del gobierno cantonal responsable de los bienes inmuebles del cantón. "Para que alcancemos el objetivo de ahorro del 15%, cada kilovatio hora cuenta. Con las medidas que se aplican a la administración cantonal con efecto inmediato, nosotros, como cantón energético de Argovia, cumplimos nuestra función ejemplar y hacemos una valiosa contribución para reducir la inminente escasez de electricidad y gas".

Estas medidas se aplican a todas las propiedades cantonales

A partir del 19 de septiembre, las siguientes medidas para ahorrar energía se aplicarán lo antes posible en todos los inmuebles de propiedad cantonal y en los alquilados para uso exclusivo. Las medidas se aplicarán hasta nuevo aviso y se adaptarán a la situación según sea necesario:

- Durante la temporada de calefacción, la temperatura ambiente de todos los edificios cantonales se reduce en 3 grados hasta los 18–20 grados. La reducción de la temperatura ambiente disminuye el consumo de energía de la calefacción en un 6% por grado.
- Todos los sistemas de climatización de habitaciones orientados al confort se apagarán de octubre a mayo de 2023. Quedan excluidas las unidades que controlan el clima interior de salas especiales (por ejemplo, los centros informáticos, los almacenes de mercancías sensibles, etc.).
- Se prescinde de toda la iluminación exterior y de edificios no relevante para la seguridad en los edificios públicos (por ejemplo, logotipos, iluminación para resaltar los edificios como la de los castillos), así como de los eventos de iluminación.

- En los edificios del cantón no están permitidos los aparatos eléctricos enchufables para calentar o refrigerar cómodamente las habitaciones.
- Todas las medidas estándar de ahorro de electricidad se aplican sistemáticamente en los edificios cantonales. Se trata, en particular, del abandono del funcionamiento en espera mediante el apagado completo de los aparatos eléctricos y de la iluminación de las habitaciones.
- El calentamiento del agua caliente se reduce a 60 grados en los inmuebles cantonales, siempre que se pueda garantizar, por razones higiénicas y sanitarias, que la temperatura en los puntos de toma es de al menos 50 grados.

Aplicación de las medidas por parte de los coordinadores inmobiliarios de los departamentos

La aplicación de las medidas propuestas se lleva a cabo de forma descentralizada, en nombre del Consejo de Gobierno, por los coordinadores departamentales responsables de las cuestiones inmobiliarias y el grupo de especialistas en bienes inmuebles. Immobilien Aargau se encarga de la coordinación y proporciona asesoramiento. El objetivo es aplicar las medidas sucesivamente a partir del 19 de septiembre de 2022.

Sensibilización de los empleados

Para conseguir un efecto de ahorro sostenible, el cantón de Argovia sensibiliza periódicamente a sus más de 5.000 empleados en la intranet cantonal sobre las posibilidades de ahorro energético y también llama la atención sobre la campaña federal. Dieth está convencido de que el ahorro de energía en un espíritu de solidaridad vale la pena para todos en todos los aspectos. Porque: "Todo Aargauer puede ahorrar energía. Todas las medidas y todas las acciones de reducción contribuyen ahora a hacer frente a esta situación extraordinaria de la forma más indemne posible. La contribución individual puede parecer pequeña a primera vista, pero en la suma pueden marcar la diferencia decisiva".

Argovia prepara más medidas de precaución en caso de incidente

A mediados de agosto de 2022, el gobierno cantonal creó un grupo de trabajo cantonal sobre la seguridad del abastecimiento, en el que están representados todos los departamentos, la Cancillería del Estado (SK) y el Estado Mayor Cantonal (KFS). Trata de forma sistemática y exhaustiva los posibles efectos de una inminente escasez de electricidad y gas en el cantón de Argovia y prepara los correspondientes planes de contingencia.

Bajo la dirección del Departamento de Construcción, Transporte y Medio Ambiente (BVU) y de la Cancillería del Estado (SK), el grupo de trabajo analiza los retos, temas y proble-

mas relacionados con la escasez de electricidad y gas y elabora propuestas a la atención del gobierno cantonal para la planificación, las precauciones, los preparativos y la gestión cantonal de la crisis en las distintas fases. En el proceso participan las asociaciones empresariales cantonales y las organizaciones de trabajadores, los municipios y sus órganos de gestión regional (RFO), las empresas de suministro de energía del cantón y otras partes interesadas importantes (por ejemplo, de los sectores de la sanidad y la educación, etc.).

Entre otras cosas, el grupo de trabajo sobre seguridad del suministro también está tomando precauciones para garantizar que las actividades gubernamentales y administrativas más importantes puedan llevarse a cabo en caso de incidente (por ejemplo, cortes de la red). Para ello se está elaborando un plan de emergencia que prevé el cierre progresivo de los edificios, el traslado del trabajo a las sedes y el mantenimiento de los lugares indispensables para el cumplimiento de las tareas fundamentales del cantón.

El cantón de Argovia se une a la Alianza para el Ahorro de Energía

Como cantón energético tradicional, Argovia también se considera especialmente responsable de sus esfuerzos por ahorrar energía y quiere actuar como modelo. Por ello, el cantón de Argovia se adhiere a la Alianza para el Ahorro de Energía y apoya activamente la campaña lanzada por el Gobierno federal junto con las organizaciones y asociaciones empresariales, aplicando medidas inmediatas en los inmuebles cantonales y en los tribunales (véase el comunicado de prensa anterior) para poder alcanzar el objetivo de ahorro del 15%.

Además del uso económico de la energía, son de gran importancia las medidas de eficiencia en el edificio, los sistemas de calefacción con energías renovables y la producción propia de electricidad. Las inversiones en este tipo de medidas se amortizan a largo plazo y deben planificarse en una fase temprana. energieberatungAARGAU apoya a particulares, empresas y organizaciones en este proceso.

Contacto energieberatungAARGAU:

Teléfono: 062 835 45 40

Correo electrónico: energieberatung@ag.ch

Página web de la Alianza para el Ahorro de Energía:

www.alliance2022-23.ch

Puntos de contacto y más información:

www.ag.ch/mangellage

energieberatung@ag.ch

Teléfono 062 835 45 40

Más información para los representantes de los medios de comunicación:

A la Administración Cantonal de Bienes Raíces:

Roland Teuscher, Jefe de Comunicación del Departamento de Finanzas y Recursos

Teléfono 062 835 24 27 (disponible en Viernes, 16 de septiembre de 2022 de 11.00 a 11.30, volverá a llamar)

Sobre la seguridad del suministro en general:

Peter Buri, Portavoz del Gobierno, Cancillería del Estado

Teléfono 062 835 12 03 (devolver la llamada)